Liebe Eltern,

unser erstes Projekt im neuen Kindergartenjahr heißt,

"Raccoon, der kleine Waschbär findet Freunde"

Der kleine Bär hat viele Gesichter. Mit seiner berühmten schwarz-weißen Gesichtsmaske ist er ein Symbol für alles Freche, Schlaue und Neugierde. In vielen Kinderzimmern hat er in den letzten Jahren Einzug gehalten.

Die Parallele zu Menschenkindern ist schnell hergestellt. Waschbären werden hilflos geboren, mit Milch genährt und von den Eltern beschützt. Auch sie sind neugierig, erkunden eines Tages die weite Welt und machen gute und schlechte Erfahrungen.

Die Identifikation mit dem kleinen Waschbären **Raccoon** soll vor allem für die neuen Kinder eine Hilfe sein sich schnell in unsere Gemeinschaft einzuleben und wohl zu fühlen.

Auch für die bestehende Restgruppe alter Kindergartenkinder soll der Waschbär ein wichtiger Begleiter sein, da auch sie sich in der neuen Gruppe strukturieren und im Sozialgefüge neu formieren müssen.

Der Waschbär **Raccoon** übernimmt und durchlebt stellvertretend für die neuen Kinder ihre Gefühle, Sorgen, Nöte und Freuden. Die Kinder können sich mit den Augen des Waschbären sehen.

Welch ein Glück ist es das genau zu diesem Zeitpunkt ein kleines Waschbärkind in den Kindergarten einzieht. Mal ist es sichtbar für die Kinder, mal hat es sich versteckt.

**Raccoon** erzählt den Kindern von seinen Erfahrungen und Erlebnissen als junger kleiner Waschbär.

Die Geschichten von **Raccoon** greifen Situationen auf, die einzelne oder mehrere Kinder in der Gruppe erleben. Die Enden der Geschichten bleiben meist offen, so dass der kindlichen Phantasie viel Freiraum geboten wird um eigene Lösungen finden.

## Mögliche Geschichtsinhalte können sein:

Raccoon fällt die Trennung schwer
Raccoon traut sich nicht mit anderen zu spielen
ältere Waschbären machen Raccoon Angst
Raccoon vergisst auf die Toilette zu gehen
Raccoon hat Streit...

Der Einstieg zum Projekt wird das Kennenlernen der Figur Raccoon sein.

Das Buch zur Geschichte: "Der kleine Waschbär findet neue Freunde" ist für Kinder ab zwei Jahren und spielt im Herbst.

So können wir neben unserem Projekt Waschbär die Veränderungen in der Natur im Herbst ebenfalls berücksichtigen und in unseren Kindergartenalltag integrieren.

Noch genauere Informationen und Raum für Fragen sowie erstes Kennenlernen der Eltern untereinander bietet unser Info-Nachmittag. *Dienstag, den 05.09.2023 um 15 Uhr.* Im großen Raum, ohne Kindergartenkinder.

Die Kinder werden vom Team entweder in den Gruppenräumen oder bei gutem Wetter draußen betreut. Gerade für die neuen Kinder wäre eine alternative Betreuung für den ersten Info-Nachmittag sinnvoll. Falls dies nicht möglich ist, werden auch sie für die Zeit des Info-Nachmittages betreut.